

Tecno (F)

nuevovivir@granasa.com.ec



Apple lanza Apple Music

Llegará a iOS a finales de junio y costará desde \$9.99 mensuales. En noviembre podrá usarse en Android.

De princesas a ingenieras

UN CAMBIO NECESARIO EN LAS NUEVAS GENERACIONES

EN CONTEXTO

Las mujeres aún son minoría en las carreras y los trabajos orientados al desarrollo tecnológico

Una de las principales causas son los límites que se establecen entre niños y niñas, en casa y la escuela

Expertos aseguran que la diversidad de género y de ideas es fundamental para el área

La tecnología puede mejorar sus oportunidades laborales, se trata de un sector en crecimiento

GABRIELLA ESPINOZA CORRO
gabriella.espinosa.corro@expreso.com.ec / GUAYAQUIL

N o se trata de feminismo. El país y el mundo necesitan más gente formada en tecnología y la tecnología necesita curiosidad, a la cual también se llega desde la diversidad, incluso de género.

De acuerdo con regentes de la Universidad de Guayaquil y la Escuela Superior Politécnica del Liceo (Espol), las mujeres siguen siendo minoría, menos del 40 % en las carreras de ingeniería y menos del 30 % en las vinculadas a las nuevas tecnologías. ¿Por qué es necesario cerrar esta brecha?

"Una mujer puede apuntar con punta de vista diferentes para resolver problemas de ingeniería y de ciencia,"

KARINA ASTUDILLO

Karina Astudillo, guayaquileña, ingeniera en Computación, profesora del máster de Seguridad Informática en la Espol y autora de "Hacking Fácil 101: Cómo hacerlos profesionalmente en 21 días e menos", bestseller en Amazon Books, explica que las mujeres, "gracias a su nuevo sentido" pueden "salirse del marco" y tener perspectivas más frescas.

"No se trata de desmerecer a los hombres. Somos similares y a la vez distintos de muchas maneras. Esas diferencias son las que se necesitan para enriquecer las empresas," agrega.

Y, ¿por qué las mujeres necesitan de la tecnología?

"Necesitamos de la tecnología y las ingenierías para mejorar nuestras oportunidades de ingresos,"

HELENE BILLAUD

Helene Billaud, francesa de nacimiento y criada en Ecuador, administradora del espacio de trabajo colaborativo Buon Trip Hub, enfocado a startups y emprendimientos innovadores, afirma que hombres y mujeres necesitan de la

tecnología e ingeniería para mejorar oportunidades laborales y de ingresos. "Además, son sectores económicos que a mediano plazo se van a quedar cortos de mano de obra y tienen que ser más incluyentes para generar mayor creatividad y resolución hacia soluciones para la sociedad en general," añade.

"Cuál es el punto de partida?"

"Entiendo que es un momento donde la educación necesita no centrarse en adaptarse, sino transformarse."

LOURDES SERRANO

Maestra de la

fundación Girls Who Code

Según Lourdes Serrano, guayaquileña, pedagoga en TIC (Tecnologías de la Información y la Comunicación) y una de las organizadoras de FabTech, un taller ideado para motivar el interés de las niñas en campos científicos y tecnológicos, todo debe partir de la educación básica. También social.

"Las niñas y niños necesitan un entorno educativo que los motive a mantener la creatividad y a desarrollar su imaginación. Esto logrará que escosen lo que quieren ser, sin presiones sociales, ni estereotipos."

La sociedad tiene a separar a niñas de niños por colores e

por tipos de juegos que fomentan la idea de que la niña es débil y el niño debe protegerla. De igual manera le enseñan juguetes "para esa género" y no la exposen a herramientas de construcción o fuerza física. La sustentación con la escuela es la cual el 68 % afirma preferir las residencias para sus hijas. Todo debe cambiar.

Las mujeres no tienen mismas capacidades, ni merecen el "ahorcamiento rosa". Pueden mejorar las estadísticas y enfrentarse a las llamadas "ciencias duras", no mejor ni peor, con una misión distinta y necesaria.

"El impedimento es cultural"

- Para lograr un cambio de paradigma respecto al género y la ingeniería, aumentando su curiosidad natural por descubrir. Niñas y niños tienen la capacidad de querer saber por qué. Y la academia debe darles las herramientas para que encuentren sus respuestas.

- Por ello, el cambio debe darse en ese ámbito en las estructuras educativas, las cuales empiezan desde la infancia cuando el niño recibe lección y la niña recibe matemáticas.

- Actualmente, las ingenieras con mayor porcentaje de mujeres son: aeronáutica (65 %), petróleo (56 %), química (49 %), geología (43 %) y logística (40 %). Las mujeres con menor presencia femenina continúan siendo medicina y electricidad, sin embargo, es necesario ver cómo cada vez

más mujeres ingresan en estas.

- ¿Qué hace la institución para sumar a más mujeres en estas carreras?

- Estimulando a las mujeres que ingresan a estudiar ingeniería con una baja población femenina... - Constar con una mujer en el Vicecorrectorado Académico podría ser visto como algo poco probable en la Espol y hoy es una realidad: La cabecera de la Federación de Estudiantes es mujer, al igual que de varios clubes estudiantes. Además, nos encontramos desarrollando iniciativas que impulsen el interés en niñas y jóvenes hacia la ciencia.

ELLOS OPINAN

¿Motivaría a su hija a estudiar una carrera afín a la tecnología? ¿Por qué?

"Yo quiero que mi hija sea feliz, nada más. Que siga la carrera con la que ella se identifique. Hasta ahora ella había mucho de ser doctora, veterinaria y chef. Sin embargo, siempre la motivaron a que se preparara para el futuro. Incluso si quisiera ser modelo, la motivaron a que siga una carrera universitaria para que tenga un respaldo, en el caso de que no le vaya bien, se desvincule de la profesión o que tengá que dejar de serlo porque es mamá o cualquier otra motivo".

ANDRÉS PEREIRA
MÉDICO
MUCAMOTOS

CLAUDIA VASQUEZ
PSICOLOGA

"Mi consejo sería que se inclinen por aquello que les apasiona, aquello que disfrutan haciendo. Si este interés es hacia una ingeniería o algo tecnológico, pues me parece bien, mientras a ellas les guste y disfruten haciendo esto seguirán de lo que les irá muy bien. Considero que nadie puede obstaculizar la voluntad de una persona que se propone algo, así que, aunque las ramas de ingeniería o tecnología aún no es un campo mayoritariamente de hombres, cada vez son más mujeres con el asunto de ingeniería".

PARA NIÑAS 'TECH'



GOLDIE BLOX

Es una empresa dedicada a la venta de kits de construcción para niñas de 4 a 9 años, que incorpora novedades, ejes, bisagras, palancas y poleas para estimular la creatividad de las pequeñas. Es posible que se agreguen motores, circuitos y programación.



ARDUINO

Es una plataforma de hardware libre basada en una placa con microcontrolador y un entorno de desarrollo diseñado para fomentar el uso de la electrónica y la programación desde temprana edad, a través del aprendizaje haciendo.



ROOMINATE

Se trata de un set amovible que incorpora partes que pueden ser removidas con roles para formar pisos, paredes y muebles, así como además circuitos y cables para armar completamente el tablero eléctrico de la casa y controlar las luces y el sonido.



PRINTEREER

Es una impresora 3D destinada exclusivamente para niños y niñas. Es muy fácil de usar, no lleva cables y está totalmente cubierta para evitar accidentes. La idea de sus creadores es que los pequeños aprendan con la propia experiencia.

SABER + ENCUENTRALO EN NUESTRAS VERSIONES IPAD Y ANDROID

**LAS MUJERES
MÁS EXITOSAS
EN EL MUNDO DE
LA TECNOLOGÍA.**

Conoce las historias que destacan en el área.

PODÉS LAS
APRAS YA NO
QUIEREN SER
PRINCESAS!

Un video viral en el que las niñas imponen sus ideas.

globe@expreso.com.ec

www.globe.com.ec

www.globe